

Caen 3.3% ingresos por exportación de petróleo (El Financiero 26/07/12)

Caen 3.3% ingresos por exportación de petróleo (El Financiero 26/07/12) Esther Arzate Jueves, 26 de julio de 2012 En el primer semestre la baja producción no compensó al alto precio. Pemex vendió de enero a junio 23 mil 530 mdd. Envío al exterior 1.224 millones de barriles al día. - BAJAN LOS INGRESOS PETROLEROS: PEMEX Los elevados precios del petróleo ya no alcanzaron para compensar la caída en la producción de crudo. En la primera mitad del año los ingresos por exportación disminuyeron 3.34 por ciento en comparación con los obtenidos en el mismo periodo del año pasado. De acuerdo con los Indicadores Petroleros que publica cada mes Petróleos Mexicanos (Pemex), en enero-junio de este año la paraestatal obtuvo 23 mil 530 millones de dólares por la venta en el extranjero de petróleo crudo, lo que se compara 3.34 por ciento inferior a lo registrado en igual lapso de 2011, cuando las divisas ascendieron a 24 mil 344 millones de dólares. El resultado negativo en los ingresos respondió a que el volumen de las exportaciones de petróleo crudo disminuyó en el periodo que se informa 9.3 por ciento, al pasar de un millón 353 mil barriles al día en promedio durante el primer semestre de 2011 a un millón 224 mil barriles diarios en los primeros seis meses del año en curso. Aunque en la primera mitad de este año el precio promedio de exportación de la mezcla mexicana de petróleo se ubicó en 105.60 dólares por barril y en el mismo lapso del año pasado promedió en 102.29 dólares, la cotización elevada no logró compensar la caída en el volumen exportado. Aun así, Pemex destacó en un comunicado que en la balanza comercial total de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, Pemex reportó un superávit de 11 mil 954 millones de dólares. Detalló que el valor de las exportaciones de todos los productos que registró Pemex ascendió a 26 mil 420 millones de dólares, mientras que el de las importaciones fue de 14 mil 467 millones de dólares. A través de PMI Comercio Internacional, la paraestatal colocó entre sus clientes de América, Europa y Lejano Oriente un volumen promedio de un millón 224 mil barriles diarios de petróleo crudo, a un precio promedio ponderado de 105.60 dólares por barril. Del volumen total de petróleo exportado, 76 por ciento correspondió a crudo Maya y el resto a Istmo y Olmeca, por un valor total de 23 mil 530 millones de dólares. De igual modo, Pemex comercializó en el mercado internacional 158 mil barriles diarios de petrolíferos (combustible, gasolinas, diesel y otros), por un monto total de dos mil 741 millones de dólares. Menos petroquímicos Por otra parte, en petroquímica la situación no fue distinta a la del petróleo crudo. En los primeros seis meses del año la producción de petroquímicos disminuyó 15.1 por ciento al pasar de seis millones 604 mil toneladas en enero-junio del año pasado a cinco millones 604 mil toneladas en igual lapso del presente año. La caída en la producción se debe a trabajos de modernización en las plantas petroquímicas productoras de benceno, tolueno, xileno y estireno. Aunque el volumen de importaciones de petroquímicos no se refleja proporcionalmente a la caída en la producción, creció el valor de los productos adquiridos en el extranjero para satisfacer la demanda nacional.